

Aufzüge der S-Bahn Stationen Rosenheimer Platz / Ostbahnhof

Empfehlung Nr. 14-20 / E 03187 der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 05 - Au-Haidhausen am 30.01.2020

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 00923

1 Anlage

Beschluss des Bezirksausschusses des 05. Stadtbezirkes Au-Haidhausen am 16.09.2020

Öffentliche Sitzung

I. Vortrag des Referenten

Die Bürgerversammlung des 05. Stadtbezirkes Au-Haidhausen hat am 30.01.2020 die Empfehlung Nr. 14-20 / E 03187 (Anlage) beschlossen. In dieser wird eine dauerhafte Verbesserung der Aufzuganlagen der Deutschen Bahn an den S-Bahnstationen Rosenheimer Platz und Ostbahnhof gefordert. Zudem sollen künftig entsprechende Störmeldungen veröffentlicht werden und die Reparatur innerhalb eines bestimmten Zeitfensters sichergestellt werden können.

Die Empfehlung betrifft einen Vorgang, der nach Art. 37 Abs. 1 GO und § 22 GeschO des Stadtrates zu den laufenden Angelegenheiten zu zählen ist. Da es sich um eine Empfehlung einer Bürgerversammlung handelt, muss diese nach Art. 18 Abs. 4 Satz 1 GO und § 2 Abs. 4 Satz 1 Bürger- und Einwohnerversammlungssatzung vom Stadtrat bzw. Bezirksausschuss und gem. § 9 Abs. 4, 2. Spiegelstrich Bezirksausschusssatzung vom Bezirksausschuss behandelt werden. Der Beschluss des Bezirksausschusses hat jedoch gegenüber der Verwaltung nur empfehlenden Charakter.

Die um Stellungnahme gebetene zuständige DB Station & Service AG teilte hierzu Folgendes mit:

„Weder am Ostbahnhof noch am Rosenheimer Platz hatten wir in den letzten Monaten längere Ausfälle, die eine Auffälligkeit nahelegen würden. Generell werden sowohl Fahrtruppen als auch Aufzüge im Störfall von den Technikerinnen und Technikern innerhalb eines Zeitraums von zwei bis vier Stunden erst inspiziert und eine Ursachenforschung wird begonnen. Die Außerbetriebnahme wird immer mit entsprechenden Aushängen an den Anlagen selbst angezeigt. Nicht immer lässt sich der Schaden allerdings am selben Tag beheben. Sowohl die Ursachenforschung als auch die Ersatzteilbeschaffung können sich – je nach Anlage – über mehrere Tage hinziehen.“

Wie bei anderen Unternehmen auch, wird die Höhenfördertechnik in einem festgelegten Rhythmus erneuert bzw. ausgetauscht. Auch diese Maßnahmen werden mit entsprechendem Vorlauf den Kundinnen und Kunden durch Aushänge bekanntgegeben.

Gerne möchten wir auch noch auf unsere App „Bahnhof live“ verweisen, in der zu jedem Bahnhof in Deutschland die Betriebszustände der Höhenfördertechnik eingesehen werden können.“

Der Empfehlung Nr. 14-20 / E 03187 der Bürgerversammlung des 05. Stadtbezirkes Au-Haidhausen vom 30.01.2020 wird nach Maßgabe der vorstehenden Ausführungen der zuständigen DB Station & Service AG bereits entsprochen.

Der Korreferent des Referates für Arbeit und Wirtschaft, Herr Stadtrat Manuel Pretzl, und der Verwaltungsbeirat für das Beteiligungsmanagement, Herr Stadtrat Sebastian Weißbürger, haben jeweils einen Abdruck der Sitzungsvorlage erhalten.

II. Antrag des Referenten

1. Von der Sachbehandlung - laufende Angelegenheit (§ 22 GeschO) - wird Kenntnis genommen.

Der Empfehlung Nr. 14-20 / E 03187 der Bürgerversammlung des 05. Stadtbezirkes Au-Haidhausen vom 30.01.2020 wird nach Maßgabe der vorstehenden Ausführungen der zuständigen DB Station & Service AG bereits entsprochen.

2. Die Empfehlung Nr. 14-20 / E 03187 der Bürgerversammlung des 05. Stadtbezirkes Au-Haidhausen vom 30.01.2020 ist damit gemäß Art. 18 Abs. 4 der Gemeindeordnung behandelt.

III. Beschluss
nach Antrag.

Der Bezirksausschuss des Stadtbezirkes 05 der Landeshauptstadt München

Der Vorsitzende

Der Referent

Jörg Spengler
Vorsitzender des BA 05

Clemens Baumgärtner
Berufsm. StR

IV. Wv. RAW - FB 5

Netzlaufwerke\FB5\SWM3 Gremien\1 Stadt\1 Stadtrat\5 Buergerversammlungen\Ba05\3187_Beschluss.odt
zur weiteren Veranlassung.

Zu IV.

1. Die Übereinstimmung des vorstehenden Abdrucks mit dem Originalbeschluss wird bestätigt.
2. An den Stenografischen Dienst
An die BA-Geschäftsstelle Ost
An das Direktorium-Dokumentationsstelle (2x)
An das Revisionsamt
An RS/BW

jeweils z.K.

Am